

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

# El Adelanto

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca. . . . . 1.25 pts.  
Fuera de ídem, un trimestre. . . 4.50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos DIARIO DE SALAMANCA FRANQUEO CONCERTADO Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.ª

Viernes 11 de Noviembre de 1904

Año XX.—Núm. 9.299

## LA CAMARA DE COMERCIO

Ayer celebró sesión su junta directiva.

El señor Caballero Noguero, que en unión del presidente señor Núñez, ha representado á esta Cámara en la Asamblea de Barcelona, dió cuenta á sus compañeros de los trabajos realizados en aquella importante reunión, de la intervención en ellos de la Cámara salmantina, de los más importantes acuerdos tomados, de la impresión general sacada de las deliberaciones, y de las atenciones y finezas dispensadas á los asambleístas por la Cámara barcelonesa.

La directiva acordó oficiar á la Cámara de Comercio de Barcelona dándole las gracias por las deferencias tenidas con sus representantes y consignar en acta su satisfacción por la manera como éstos han realizado su misión en la Asamblea.

Estimando que son merecedoras de gratitud las manifestaciones favorables á esta ciudad, hechas por el señor Cobos, representante de importantes sociedades españolas de la América latina, que gestiona del Gobierno español la creación de una Universidad hispano-americana, acordó enviarle un mensaje expresivo de agradecimiento.

En atención á la actividad y celo que está desplegando don Luis Maldonado, diputado á Cortes por Vitigudino, en cuanto afecta á los intereses de Salamanca y la provincia, y muy especialmente en los asuntos de los fondos universitarios y del Centro de estudios hispano-americanos, se acordó también comunicarle de oficio las gracias.

Otro acuerdo interesante fué el de pedir á la Dirección General de Comunicaciones la instalación del servicio telefónico entre Madrid y esta capital.

Por último, secundando las gestiones que está realizando la Cámara de Comercio española de Buenos Aires, que solicita el concurso de sus hermanas, la Junta acordó asociarse á la instancia de aquella pidiendo al Gobierno la rebaja de la tarifa consular.

Algunos otros acuerdos tomó además la Cámara de esta ciudad, que no consignamos por ser de menor interés.

## Alcance Postal

## CONGRESO

Madrid 10.

Abrese la sesión á las tres y media bajo la presidencia del señor Romero Robledo.

El ministro de Marina sube á la tribuna y lee el proyecto de fuerzas navales para 1905.

Los señores Boch, Morayta, Lomas, Ruiz, Anglés y Lerroux, dirigen al Gobierno varios ruegos y preguntas de relativo interés, que son contestadas por el ministro de la Gobernación y por el señor Maura.

### Orden del día

Continúa la discusión sobre el proyecto de ley de Sancamiento de la moneda.

El conde de Romanones consume el primer turno en contra.

Pregunta por qué no se ha puesto á debate hasta ahora el proyecto que encarnaba la orientación económica del partido conservador.

Si el señor Villaverde—dice—hubiera continuado siendo presidente del Consejo, el proyecto sería ya ley.

No lo es, pero ahí está la misma mayoría. Mas la mayoría es del señor Maura, y el señor Maura no quiere el proyecto.

Es más: en la Comisión hay cinco ministeriales; de ellos, con solo uno puede contar el señor Villaverde.

Este sólo está acompañado por sus propios prestigios.

Hace ver la abierta oposición de ideas que existe entre los señores Villaverde y Osmá.

De éste dice que hace pocos días calificado de huero, en el Senado, el proyecto del señor Villaverde.

Es costumbre que las enmiendas á un dictamen se consulten con el Gobierno. ¿Va á consultar el señor Villaverde con el Gobierno que ha declarado que no acepta su proyecto?

No se puede tratar del fondo de la

cuestión por la forma irregular con que se presenta el debate.

(Continúa la sesión).

## SENADO

Abre á las tres y media el señor Azcoárraga, ante el señor ministro de Gracia y Justicia.

### Orden del día

Usa de la palabra para rectificar el señor Labra.

Entrando en el examen de la cuestión, dice que la Real orden del señor Moret le pareció una equivocación, pero sin la trascendencia que le atribuyen los que la combaten, y luego aborda el análisis de los artículos que forman el contenido del proyecto presentado por el Gobierno, encontrando en los artículos 1.º y 6.º una ambigüedad que le pone en el caso de preguntar el fin concreto que se persigue.

A su juicio, ninguna concesión otorgada, á partir de la fecha del Concordato del 51, reúne condiciones de validez por no sujetarse á lo concordado.

De aquí que no las haya podido dar validez el «modus vivendi», del que arranca, según ha dicho el señor Maura, el convenio que se discute, y que sean ilegales todas las congregaciones establecidas en esa forma desde 1891.

El señor Labra se pronuncia resueltamente por la aplicación de a legislación general á las órdenes religiosas y comentando y sacando deducciones del debate, encuentra orientación firme para el porvenir en las declaraciones del señor Montero Ríos y aun en las del señor Salvador.

De ello termina felicitándose el señor Labra.

Contéstale el señor Ministro de Gracia y Justicia haciendo notar la libertad de movimientos que para intervenir en el debate tiene el señor Labra sobre otro cualquiera senador, por la representación que ostenta y no estar ligado en tal concepto con partido alguno de los capacitados para turnar en el Gobierno.

Termina expresando la desfavorable opinión que le merece la réplica que el señor Labra opuso en la sesión anterior á las manifestaciones formuladas por el señor obispo de Tuy.

El señor Labra: ¿Es una corrección? Dígalo S. S. para recogerla y contestarla como merece.

Replica el señor Sánchez Toca que no ha sido su propósito corregir, sino rectificar, y en cuanto á la pregunta correcta del señor Labra, manifiesta que las asociaciones religiosas que se autorizan quedarán «ípsa facto» sometidas á este convenio.

Y se declara concluso el debate de la totalidad, pasando la Cámara á la discusión de las enmiendas.

(Continúa la sesión).

RIVERA.

### El día en la Audiencia

## ROBO EN MONTEJO

### SECCIÓN SEGUNDA

Tercera sesión.— Sigue la prueba testifical.—Suspensión.—Incidentes.

A las once de ayer mañana, y ante el tribunal del Jurado, continuóse viendo, en la Sala segunda de nuestra Audiencia, la causa procedente del Juzgado de Alba, seguida contra Antonio Rodríguez y nueve más, acusados del robo en Montejo, cuyo hecho ya conocen los lectores de EL ADELANTO.

Numerosísimo público llena la Sala. El presidente señor Casas declara abierto el juicio y comparece á declarar

Manuel Sánchez Campo

sargento de la guardia civil, de servicio el día de autos en el puesto de Alba de Tormes. Negó que él castigara á los procesados en la cárcel, celebrándose entonces un careo entre el citado sargento y el procesado Juan Antonio Rodríguez, no llegándose á ningún acuerdo.

Jerónimo García, Alejandro Sánchez y José Sevilla

guardias civiles también, negaron que ellos hubiesen maltratado á los procesados.

Tomás Fonseca

No dice nada de particular.

Vicenta Guevara

niña de 12 años, nieta de la robada, doña Vicenta Pérez de la Cuesta, dijo, á las preguntas que le fueron dirigidas, que hallándose la noche de autos durmiendo en casa de su abuela, fué sorprendida por tres hombres que desconoció, los cuales hombres la dijeron que se estuviese quieta, haciéndolo así. No vió que aquellos hombres llevasen armas, como tampoco sabe si el criado de la casa tomó parte en el robo.

Manuela Sánchez

muchacha de 20 años, criada en el día de los autos de doña Vicenta Pérez, dijo que tres hombres, dos con las caras tiznadas, entraron en la noche del 22 de Noviembre de 1901, en su habitación, diciéndola que se estuviera quieta y que no diera voces porque si no la matarían.

Mateo Sánchez

No dijo nada digno de mención.

Pedro Guevara Pérez

hijo de la robada, con residencia en Fizarzal. Dice que á los hoy procesados (los del pueblo solo) siempre los tuvo por inocentes, pero que después se ha convencido de que, en verdad, eran culpables. Estuvo declarando este señor cerca de una hora, pero su declaración no fué de gran importancia, porque del hecho ni vió ni supo nada hasta que el rumor del público llegó á él.

Pelegrín Hernández, Eloy García, Eleuterio Rodríguez Nicomedes Muñoz y Diego Díaz.

no dijeron nada de interés para el sumario.

Vicenta Moreta

esposa del procesado Francisco Sánchez y madre del también procesado Juan Sánchez, aseguró que su marido y su hijo estuvieron la noche de autos en casa y en la cama, desde las ocho de la noche hasta las seis de la mañana.

El presidente suspende la vista del juicio, á las dos de la tarde, hasta hoy á las diez de la mañana en que continuará la prueba testifical.

Durante la celebración del juicio y motivados por la acusación particular, representada, como ya saben los lectores, por el letrado señor Revillo, se originaron varios incidentes con las defensas, á causa de las preguntas que tan á fondo hacía aquella y por los careos que hubo necesidad de hacer.

## FIESTA MONSTRUO

En Francia se ha celebrado la fiesta de la mutualidad, á la que han asistido unos 26.000 delegados.

El desfile de los mutualistas por las calles de París ha producido tal impresión, que los periódicos franceses llenan sus columnas con la reseña de la fiesta.

Creyendo que nuestros lectores lo encontrarán de su agrado, hemos traducido, expresamente para EL ADELANTO, las siguientes líneas, tomadas de diferentes periódicos:

### El servicio de orden

Desde las ocho y media la muchedumbre ha comenzado á fluir á las Tullerías.

La mayor parte de los mutualistas llevan una insignia ó una medalla en el ojal. Inmensa muchedumbre rodea las verjas del jardín, al que no se permite la entrada más que á los mutualistas.

Mr. Lepine llega á las nueve menos minutos, acompañado de M. Touny, director de la policía municipal y de M. Ursatti, comisario de división.

Agentes ciclistas evolucionan dentro del jardín. Fuera del lado de la verja que dá acceso á la plaza de la Concordia, los guardias de la paz forman el cordón.

Después llegan guardias republicanos. Unos,—los de á pie,—refuerzan el servicio de orden; otros,—los de á caballo—son destinados á sostener la muchedumbre que cada vez es mayor.

M. Lepine va, viene, dá órdenes. Llama á M. Touny y, con ayuda del bastón, hace en el suelo figuras topográficas (que, probablemente, serán el plan del itinerario que debe seguir el cortejo).

El cielo está cargado de nubes, pero á veces sale un rayo de sol. En uno de estos momentos desembocan en la plaza de la Concordia una multitud de seño-

ritas acompañadas de algunos jóvenes. Son las que pertenecen á La Dote de la Juventud Francesa, que se han organizado en la plaza del Ayuntamiento.

Los que llegan bucean el cartel que indica dónde está su número. Poco á poco el orden se establece y el cortejo se forma.

Por fin, á las nueve y media se da la señal de ponerse en marcha.

A los acordes de una marcha, ejecutados por la Banda Parísien, comienza el desfile con las banderas al viento.

Son precedidos por un escuadrón de guardias republicanos á caballo y seguidos por guardias municipales y de la paz.

Llegados al puente de Jena, todos saludan al presidente de la República, y después de haber atravesado el Sena, unos por la avenida de La Bourdonnais y la avenida Motte-Piquet y los otros por la avenida de Suffren, llegan todos á la Galería de Miraflores, donde tiene lugar el

### Banquete

A la una en punto, suena un cañonazo: es la hora de comenzar el banquete.

Un episodio digno de mención de la fiesta de la Mutualidad—dice L'Illustration—ha sido el banquete de 26.000 cubiertos, el más numeroso que jamás se ha organizado.

Rabelais, en sus sueños desmesurados, no ha imaginado tantas provisiones para su Gargantua ó su Pantagruel.

Sobre los 26.000 platos renovados tres veces y que se alineaban sobre 3.000 manteles que cubrían 13 kilómetros de mesa, los 26.000 convidados, servidos por 1.500 camareros, han consumido: 1.300 kilos de entremeses (jamón en dulce, foie-gras y aceitunas) y 250 metros de salsichón.

Para suministrar aves y condimentos, se han matado 5.000 gallinas, y para tener jamón 200 cerdos.

Los rosbiufs superpuestos—dice la estadística—habrían llegado á la penúltima plataforma de la torre Eiffel.

En fin, para condimentar la ensalada rusa, hubiera sido necesaria una ensaladera de 45 hectolitros.

Los quesos suizos harían una hilera de 500 metros de largo, y los quesos de Gruyere una masa de cerca de un metro cúbico.

No se debe olvidar 42.000 frutas (bananas, peras y manzanas), 1.500 kilos de galletas, 500 kilos de mandiantes (un postre) y 1.000 kilos de azúcar para el café.

Los panecillos en líneas hubieran llenado más de 4 kilómetros.

En cuanto á los líquidos, los mutualistas han bebido en vinos tinto, blanco, leche, cerveza, aperitivos, agua mineral, café y licores 85.500 litros. Esto es, 380 medidas de 225 litros.

Para coronar dignamente esta comida, han fumado los mutualistas 2.400 metros de cigarros.

¿Comentarios? ¿Para qué?

Hágalos el lector, teniendo presente que 26.000 es aproximadamente la población de Salamanca y recordando lo que muchas veces ha dicho la Estadística que se come aquí cada día.

## Los Concursos de EL ADELANTO

(Décimo Concurso)

## PREMIOS EN METALICO

POR VALOR DE

# 300 pesetas

## Crónica local y provincial

Se encuentra muy mejorada de su dolencia la señora de nuestro querido amigo don Eduardo Aparicio Ruano.

Esta noche á las ocho dará su cuarta y última conferencia de Física, en el Circolo de Obreros, don Mariano Reymundo Arroyo.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el Esanofe!

El domingo próximo principiarán en el Casino de Salamanca, á las siete de la noche, las reuniones de confianza, que continuarán durante todo el invierno.

Anoche dió su anunciada conferencia, en la Congregación de los Luises, el señor Sánchez Mata.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

Se encuentra muy mejorada de su dolencia, la bella señorita Angela Esteban.

En este Instituto ha obtenido el grado de bachiller don Eduardo Gutiérrez Lorenzo.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Ha sido nombrado jefe de la Cárcel de Vitigudino, don Bernardo Pereda, vigilante primero de la de esta ciudad.

La Academia médico farmacéutica celebrará esta tarde, á la seis, la primera sesión científica.

El doctor Pinilla planteará en ella, como tema de discusión, "La mortalidad en Salamanca; sus causas y sus remedios".

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico Esanofe!

La nueva Junta directiva de la Academia escolar de Ciencias ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Sebastián Pérez Pacheco; vicepresidente, don Vicente Villumbrales y Martínez; secretario general, don Eduardo García López; secretario de actas, don Francisco Cebrían Villegas, y tesorero, don Augusto Suárez.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

### IMPORANTE

Acaban de llegar los representantes de la Gran liquidación de Bélgica con 10.000 cortes de traje para caballero y señora, los que permanecerán en esta capital cuatro días. Se hospeda en el Hotel del Comercio. Tres cortes de traje uno de regalo.

4-3

Para dar comienzo á los ejercicios de oposición á las plazas de auxiliares de esta Facultad de Medicina, á fin de este mes serán llamados los señores aspirantes.

Los perros ladrarán á la luna, pero no por eso la luna brillará menos. Ha brillado, brilla y brillará el café torrefacto de "La Estrella".

Se encuentra en el comercio de la tienda de Emilio Blasco.

### A LAS SEÑORAS

## La Concha Guipuzcoana

—Grandes almacenes y novedades y confecciones— SAN SEBASTIAN

Su representante pone á disposición de las señoras el muestrario de novedades y confecciones para la presente estación.

Hotel del Pasaje

2-1

Según ya tenemos anunciado, el domingo próximo se reanudarán la visita á los monumentos, dispuesta por la Sociedad excursionista, continuando por el claustro y capilla de la Catedral Vieja. Oportunamente diremos el sitio donde se reunirán los visitantes.

La Gaceta de ayer publica una Real orden disponiendo las bases para fundar y sostener establecimientos de enseñanzas.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Ha entrado en España, por Bilbao, un cargamento respetable de máquinas segadoras, para prestar servicio en las diversas regiones agrícolas.

El número de estos aparatos se hace elevar á 336, lo cual hace pensar á un estimado colega, al registrar la noticia, que no sería negocio despreciable la construcción de esos útiles agrícolas, si como pronto hemos de ver, dan el buen resultado que se espera.

Una de las profesoras del acreditado Colegio del Rosario de Béjar, se ha establecido en ésta, donde se ofrece para dar lecciones en su casa ó á domicilio. Primera enseñanza y labores.

Cárcel Nueva, número 5. 10-4

El mejor anti-palúdico conocido es el Esanofe!

En la Academia Médico-escolar disertará mañana, á las seis de la tarde, el joven alumno de esta Facultad de Medicina don Eduardo Villegas, sobre el tema "Higiene de los que se dedican á los trabajos intelectuales".

Hará el resumen el catedrático don Antonio Díez.

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lodo, Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?  
Usad el **ESANOFELE**  
Noticias de la prensa médica



El nuevo periódico «E. Progreso Médico», revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo titulado «La Moderna terapéutica», algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantes de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento **Esanofele** en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El **Esanofele** preparado pilular de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, México, etc., y ha dado resultados inmejorables.

«El escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: «...En un caso de paludismo inveterado he dado el **Esanofele** de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer como acostumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mis ensayos. —Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.»

Depósito general: **Alfredo Rolando** Barcelona, Bajada San Miguel, 1. Se encuentra en todas las farmacias.

## Compañía Francesa del GRAMOPHONE Barcelona



Unico depósito en Salamanca  
**Prudencio Santos Beito**  
—PLAZA MAYOR, 17 y 18—  
Se envían catálogos á quien los pida

## FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE **Pantaleón Martínez**  
Sancti-Spiritus, 4--CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca:  
**DON MANUEL VICENTE**—Plaza Mayor 25

## THE INFORMATION AGENCIA PERIODISTICA ANUNCIADORA

Atocha, 74, primero--MADRID  
Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América.  
Precios económicos. Pídanse condiciones.

## FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas clases y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, segunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construídas á todas las medidas, de terciopelo, veludillo, paño é indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los funerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en feretro: de madera incorruptible.

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento

**MANUEL ROBRIGUEZ**—SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

## Gran Comercio del Precio Fijo

de **Sebastián Rodríguez y Compañía**

## CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital  
47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos á nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chales y mantones de abrigo, lanas, pañetes, estameñas, merinos, mantas de cama y de viaje, alfombras, toquillas, terciopelos y peluches, patenes, jergas, vicuñas, tricots, panas y todo lo concerniente al ramo de pañetes; paraguas, petacas, carteras, guantes, acordeones, perfumería y esterifa.  
Armas y efectos de viaje y caza

## Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

## Movimiento de trenes en Salamanca

**SALIDA.**—Línea de Medina del Campo  
Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.  
Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.  
Tren núm. 12, sud-exprés; lunes miércoles y sábados, 10'54 noche.  
Tren núm. 22, mixto; sábados y domingos, 5'30 mañana.  
Tren núm. 24, mixto; martes y jueves, 11'30 mañana.  
Tren núm. 16, rápido; martes y sábados, 10'47 noche.

**LLEGADA**  
Tren núm. 1, correo; diario, 4'33 mañana.  
Tren núm. 3, mixto; diario, 9'20 mañana.  
Tren núm. 11, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'22 mañana.  
Tren núm. 23, mixto; martes, jueves, sábados y domingos, 8'35 noche.  
Tren núm. 13, rápido; miércoles y sábados, 4'45 mañana.

**SALIDA.**—Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal  
Tren núm. 1, correo; diario, 5'25 mañana.  
Tren núm. 4, mixto; diario, 4'50 tarde.  
Tren núm. 7, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'27 mañana.  
Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'50 mañana.

**LLEGADA**  
Tren núm. 2, correo; diario, 9'17 noche.  
Tren núm. 6, mixto; diario, 10'9 mañana.  
Tren núm. 8, sud-exprés; lunes, miércoles y sábados, 10'49 noche.  
Tren núm. 16, rápido; martes y viernes, 10'42 noche.

**SALIDA.**—Línea del Oeste (Plasencia)  
Tren núm. 111, mixto; diario, 4'40 tarde.  
Tren núm. 101, correo; diario, 4'05 mañana.

**LLEGADA**  
Tren núm. 102, correo; diario, 10' noche.  
Tren núm. 112, mixto; diario, 11'30 mañana.

**SALIDA.**—Línea del Oeste (Astorga)  
Tren núm. 102, correo; diario, 11' noche.  
Tren núm. 112, mixto; diario, 11'50 mañana.  
Tren núm. 132, mixto; diario, 5'50 mañana (á Zamora)

**LLEGADA**  
Tren núm. 101, correo; diario, 4'20 mañana.  
Tren núm. 111, mixto; diario, 4'08 tarde.

**SALIDA.**—Línea de Avila  
Tren mixto; diario, á las 6 de la tarde, y llega á las 9'29 mañana.

## Servicio de coches en Salamanca

**LLEGADA.**—El de Vitigudino, á las 4'30 tarde; el de Ledesma, á las 10' mañana, y el de Alba de Tormes, á las 9'30 mañana.  
**SALIDA.**—El de Ledesma, á las 2 de la tarde; el de Alba, á las 4 de la tarde, y el de Vitigudino, á las 8'40 de la mañana.

## ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

**MANUEL CARDENAS**

15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos.  
Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.  
Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portaplares portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje.  
Gran surtido en artículos de caza. Reclamamos de todas clases; jaulas y estuches para ecopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y boxales para perros. Cinturones de todas clases.  
Alpargatas en lona y estezado para campo.  
Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes.

Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

## Se vende papel viejo

## Ateneo Salmantino

### COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1904 á 1905 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

### Para las señoras

Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisíense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8.

Recomendamos á nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios vestirá con suma elegancia y economía.

## LICHO ESCOLAR

Director: **Don Pedro González García**, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plaza de los Bandos, núm. 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza.

Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores.

Pídanse reglamentos.

## PIANOS

**Juan De-Bernardi (italiano)** constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composuras y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fieltros en los martillos, marfiles, etc. etc.

Calle de Zamora, 28, Salamanca 60—58

## Se arriendan

pastos de invierno para 1.200 ovejas, en Castañeda de Yeltes (part d) de Ciudad-Rodrigo). Para tratar, en la misma dehesa con Andrés Fonseca.

COSAS VANQUIS

MATRIMONIO POR TELÉFONO

Leemos en Las Novedades, de Nueva York: «Hace días se celebró un matrimonio en Filadelfia, bajo circunstancias tan peculiares como se verá. Frederick Mehren, el novio, cayó con viruelas, fué rigurosamente aislado en el Hospital Municipal. Eva Lyons, la novia, impaciente porque pasaban días, y el novio en vez de sanar empeoraba, se personó en el Hospital, habiéndose vacunado previamente.

Cuando quiso salir la dijeron que, habiendo entrado en el pabellón de violentos, allí tenía que permanecer dos semanas completas.

Entonces resolvió dedicarse a la asistencia del novio y hacerlo a título de esposa. En el Hospital no había clérigo, ni juez, ni otra persona con derecho a casar. El que podía hacerlo y se hallaba a distancia más corta era el juez MeCleary, á cuatro millas de allí. Avisósele por teléfono.

La novia y el superintendente del Hospital, Mr. Morgan, se pusieron al habla con el magistrado. Este hizo las preguntas, que Mr. Morgan repitió, actuando de intermediario, y repitiendo las del novio, que á duras penas pudo incorporarse en el lecho y hablar en voz que apenas se oía. La novia habló directamente por teléfono.»

BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido el cuaderno 143, (Tomo II), del Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española, cuyo contenido no es menos interesante que el de los cuadernos anteriores. Principia con Lagunero, incluyendo en esta voz la notable biografía del ilustre hombre público de este apellido, y termina con otras no menos interesantes, del ilustre marino Lángara y Huarte, las de Lanjuinais, los Lannes (célebres políticos franceses), dignas de particular mención. Contiene, además, extensos é interesantes estudios de mucha importancia para el desarrollo de la cultura popular, objeto á que principalmente se consagra este Diccionario, referentes á Ciencias, Artes é Industrias y continúa siendo la más completa y útil de las publicaciones que conocemos.

Esta obra constará de cuatro tomos, estando el tercero en publicación; el precio de cada tomo es el de 21 pesetas en rústica y 30 céntimos cuaderno. Para más detalles, dirigirse á don Pedro García, Madera 12.—Madrid.—Apartado de Correos 259.

Los concursos de EL ADELANTO

Respuestas que siguen en votos á las premiadas

(CONCLUSION)

A la segunda pregunta

¿Qué es lo que menos falta hace en Salamanca?

Núm. 121. 278 votos. Lo que menos falta hace en Salamanca, es, á mi juicio, y según las verdades de Pero Grullo, todo lo que sobra y no sea necesario á juicio de unas au-

toridades celosas y fiel cumplidoras de sus cargos.

Manguela.

Núm. 32. 224 votos. Como sobran tantas cosas y sobran, pero á cual más, oreo de lo más difícil el poderles contestar. Sin embargo, ahí les remito de las muchas, la mitad: Tanto diputado mudo, tanto chulo y holgazán, tanta taberna indecente, cafés, casas de billar, bailes, casinos y memos; pero lo que sobra más, (dispénsadme el sobrenombre...) la juerga dominical. Un positivista.

Núm. 2. 191 votos. De lo que menos necesitada se halla nuestra población es de esos parlanchines sin conciencia que, en vez de cuidar-se de engrandecer la ciudad, no se preocupan de otra cosa que de aniquilarla y explotarla, disfrazándose con el ropaje de protectores decididos. Narmecol.

Núm. 128. 183 votos. Menos tabernas, menos caciquismo y menos diputados provinciales. Conde del Sol naciente.

Núm. 10. 169 votos. Quijotes, que por desgracia abundan; charlatanes con visos de redentores; la mal entendida chulapería, que tan hondos raios va echando; y, por último, ese prurito que tenemos de que Salamanca figure como población de primera clase, cuando no reúne las condiciones de un villorrio. Un futuro Galeno.

Núm. 99. 164 votos. Que no nos molesten tanto con el toque de campanas. Un estudiante.

Número 67. 156 votos. Chulos sin ropa limpia y sin cartel, (vistáis la digna blusa ó el gabán), pobrecitos con cola de alacrán que le arrancáis al prójimo la piel, liberales rabiosos de papel que desde largo oleís á ganapán, sabios que con plumaje de faisán, cifras [pobretes] nuestro orgullo en él, golfos de todas castas, con posita, Luises degenerados en atún, poderosos de duro corazón que no tenéis [borricos] más que un fin, del pueblo os manda la opinión común... á cantar la habanera del pón pón. Teótimo.

Número 93. 146 votos. Los hipócritas, usureros y los que se dedican á averiguar los actos de los demás y olvidan los suyos. Beralto.

Número 113. 142 votos. ¿Qué hace menos falta? Nada, que de sobrar es bobada, todo arguye beneficio. En casa mal alhajada el tirar es un perjuicio. Para el hombre habilidoso y previsor y hacendoso, allí donde no hay hartura todo lo halla provechoso, hasta la misma basura. Un charrico.

Número 107. 130 votos. Sabiendo con gran certeza que alojar de la pereza

—donde acuden muchos pies,— nuestra hermosa plaza es, os ordena mi grandeza este edicto publicar: «Un duro cuesta el pasear, —me parece que es barato!— Quien no cumpla mi mandato lo mandaré encarcelar.» Nota. En mi sabio decreto, á mujeres y tilingos, darles permiso prometido para fiestas y domingos. Las ganó.

PERDIDA.—Desde la calle de Meléndez, á la Glorieta de la carretera de Zamora, se ha perdido una medallita de oro. Se agradecerá su entrega y se gratificará á quien lo haga en la calle de Meléndez, núm. 18. 2-1

Si estos dos primeros párrafos son aplicables á V., ó á su familia, con mas motivo le interesarán el tercero y el cuarto!

Síntomas. Debilidad, sin apetito, mal color, erupciones y siempre enfermo.

La dolencia. POBREZA DE SANGRE.

El remedio. «Emulsión de Scott.»

La prueba. «La excelente Emulsión de Scott ha operado en mi hijo Celestino un verdadero prodigio, ahora está grueso, colorado y fuerte como el que más.» Texto de una carta de D. Atanasio Fernández, calle Fuenterabía 34bis, Irún. Insistid siempre en ver la marca de fábrica, sino no compréis el verdadero remedio.

Si queréis tener salud escribid al Señor D. Carlos Marés, calle de Valencia No. 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franco, y un frasco de Emulsión de Scott será enviado gratis, como prueba.

Carbones minerales Cok y Brezo

Mariano Muñoz Navarro

Cazada de Toro.—Salamanca

Cok especial para usos domésticos, hulla, galletas y cribado para los mismos y vapores, clases superiores y precios económicos. Venta de vagones completos á la estación que se indique á iguales precios que en la misma. No confundir esta casa con otra. a

CASA DE HUESPEDES

NICOLAS MERA S SARDINA

Plazuela de Barrionuevo, núms. 2 y 3

—ALBA DE TÓRMES—

90—a-5

PASTOS

Se arriendan para 170 vacas, desde primero de Diciembre hasta 29 de Junio próximos, en la dehesa «Mesillas», situada en la provincia de Cáceres, término de Collado; cuya dehesa se encuentra á la margen derecha del río Tietar, el que la separa del Baldo de Casatejada conocida también con el nombre de la «Corta». Está á trece kilómetros de las estaciones de Navalmaral y Casatejada, y sus pastos son abundantes, teniendo una extensa Vega.

Para más detalles dirigirse al dueño de las mismas, don Hipólito Parrón, vecino de Guijo de Santa Bárbara, en citada provincia de Cáceres. 8-7

Jacinto Niño - 46, PLAZA MAYOR, 46 - GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS

FORMA FRANCESA. En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso. Se encarga también de servir corsés á medida con perfección y economía de precio. Todo comprador recibe opción á un precioso REGALO.

SE ARRIENDA en Sanchón de la Sagrada, el cuarto denominado la «Rosa», compuesto de mor de encina alto y bajo con abundantes aguas, pastos y potrero de 200 huebras; compute 100 de nueva roturación, 50 que ya existían, con 50 que hay que roturar, son las que componen las 200 huebras, todo en coto redondo, con su casa de piso alto y bajo, pajarera y comedero, todo de nueva planta y se halla situada en el pueblo.

Para tratar del precio y condiciones en Mogarraz con la dueña, doña Flomena Vicente. Y para enterarse, con el guardamontaraz en Sanchón. 30-4

BELLOTERA.—Se necesitan cerdas á peso ó en otras condiciones, para el aprovechamiento de la bellota de la dehesa de B rregas. Para tratar con el rentero de la misma. 8-3

SOCIO se desea con 10.000 pesetas para ampliar buena industria en esta capital. En la calle Doctor Riesco, núm. 60, informarán.

A LAS SEÑORAS

Ha llegado don Manuel C. talán, dueño del «Modelo de París», con los modelos de sombreros y abrigos para la temporada de invierno.

Venta de casa

Se hace de una de nueva construcción en las afueras de las Claras, que contiene planta baja, piso principal y un hermoso corral.

Darán razón, en la tienda de Ultramarinos de Manuel Ruano, plazuela de Bretón.

FOTOGRAFIA

DE LA VIUDA DE OLIVAN

(Casa fundada hace 30 años)

Paseo de las Carmelitas.

Precios muy económicos.

COLEGIO DEL AVE MARIA

CENTRO DE EDUCACION PARA NIÑOS

dirigido por Don Filemón Blázquez Castro

Maestro Superior

Calle Zamora, 24 (San Eloy)

En este Centro, que está montado con todos los adelantos que la moderna Pedagogía reclama, encontrarán los padres todo cuanto es necesario para que sus hijos puedan recibir una buena y completa educación. La escuela comprenderá tres grados: párvulos, elementales y superiores.

La enseñanza de los primeros está á cargo de don Eduardo Hernández Beas, reputado profesor que ha practicado con incomparables éxitos, procedimientos especiales para esta clase de niños en las capitales de Granada, Burgos y Valladolid. Han quedado instaladas las clases y el GIMNASIO con material inmejorable. La de párvulos tiene un mobiliario especial, moderno.

Los que deseen visitar este establecimiento pueden hacerlo desde esta fecha hasta el 10 de Octubre.

Para más detalles pídase reglamentos al Director.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.—Laboratorio y Farmacia de Ortega, León, I. S. Madrid.

CENTRO-PENSION MAÑES

para alumnos oficiales

DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario

DON JOSE MAÑES CASAU

Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1

—SALAMANCA—

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales.

Pídase detalles y reglamentos al Director.

Imprenta y Librería

de Francisco Muñoz Izquierdo

—Salamanca—

téis enterado de todo, me trataréis como á un amigo. No sólo no hago traición, sino que estoy buscando un medio para salvar al rey, que está en peligro de muerte.

—¡Será posible!—exclamó Galaor fingiendo gran asombro.

—Como os lo digo. ¿Sabéis con quién estaba hablando hace un momento? Pues con un hombre al que debéis conocer, puesto que viajásteis con él; es Renazé.

—¡Se pasó al enemigo!

—Nada de eso; desempeña por nuestra cuenta las funciones de espía, y vino á avisarme que el rey corría gran peligro, lo que, á mi vez, os participo.

—Está bien, explicáos, señor de Lafin,—dijo Galaor con mucha calma, y volviendo á colocar la pistola en el cinturón, diciéndose al mismo tiempo:—Veremos si la versión de Lafin concuerda con la del paje.

—El duque de Saboya es un truhán, y cuando le arrancan una cosa á la fuerza, quiere recobrarla, valiéndose de la astucia; lo que un combate leal no puede darle, se lo pide á la traición.

—Algo obscuro es eso; explicáos.

—El duque cree que no saldrá vencedor en esta campaña...

—Y yo creo que se dará por satisfecho,—interrumpió Galaor,—si sale sano y salvo de Chambery.

—Es que no está allí, sino ahí, en Montmeillan.

—Mejor, así acabaremos antes; continuad.

—Depora lo que ocurre y no sabe cómo salir del paso. Para que, en su concepto, se arreglase todo, sería necesario que muriese el rey de repente, lo que produciría gran trastorno en Europa, ó que le asesinasen.

—Es muy difícil, y voy á deciros por qué. Duermo en la tienda del rey, y no hay ni un solo soldado que no quiera á éste como á su padre; de modo, que si el de Saboya creyó encontrar aquí asesinos, se equivocó de medio á medio.

—El duque ni siquiera lo pensó.

—Entonces....—dijo Galaor con inimitable ingenuidad.

—Buscó al tirolés, á un arcabucero que hace blancos á quinientos pasos de distancia, y mañana apuntará al rey, al que conocerá por el penacho blanco de su casco.

—Yo también lo llevo, lo mismo que el señor de Biron. Y es más, éste monta en campo abierto caballos del mismo pelo que los del rey, viste lo mismo que éste. De manera que, por muy hábil que sea ese arcabucero, puede equivocarse,—Lafin meneó la cabeza,—y matarnos al señor de Biron ó á mí, tomándonos por el rey.

—A vos no os diré que no os mate, pero al mariscal aseguro que no le pasará nada, porque es muy supersticioso y la noche pasada soñó que se veía tendido y cubierto de sangre dentro de un ataúd.

—¿Y qué más soñó?—preguntó Galacr, que se acordó del sueño del paje.

—Se levantó de muy mal humor y diciendo que creía que no iba á salir vivo de esa campaña. En el momento en que yo hacía los posibles para tranquilizarle, pasó por delante de la tienda uno de esos gitanos que siguen al ejército. Le llamó y le contó su sueño, y el gitano le dijo, después de mirarle la mano, que mañana le matarían en el asalto si no tomaba las precauciones de cambiar el penacho blanco por otro rojo. De manera que

—Bien sé que las buenas proporciones no te faltan,—dijo el rey, mirando al mariscal al blanco de los ojos,—y hasta me dijeron que un gran personaje te había ofrecido la mano de su hija,—Biron se puso lívido,—pero que rehusásteis.

—No dudo, señor, que los calumniadores se habrán ocupado de mí en la época en que vuestra majestad me trataba con desvío,—respondió Biron muy avergonzado.

—Nunca te traté así, mariscal, fuiste tú el que te apartásteis de mí lado.

Poco á poco iban haciendo presa los remordimientos en el alma de Biron, que, de pronto, cediendo á un arranque de franqueza y remordimiento, exclamó:—¡Sois, señor, el mejor de los reyes, y yo el más ingrato de los súbditos! Perdonadme!

—¡Con toda mi alma!—respondió Enrique IV, y le abrazó.

Entró en esto Galaor, y sin decir una palabra, se sentó á la mesa, acabando la cena sin ningún otro incidente, Biron fué serenando y recobrando una alegría que tenía algo de forzada, que no escapó á la penetrante mirada del rey, que hizo un signo y se quedó solo con el mariscal y Galaor.

—¡No te parece, mariscal, que es muy tarde, y que sería lo más acertado, puesto que mañana iremos al asalto, que te fueses á dormir como lo hacen los valientes la víspera de la batalla?—dijo el rey, y Biron se puso en pie, pero sin darse prisa para marcharse.—¿Tienes que decirme algo?

—Sí, se me ocurrió una idea muy extraña,—contestó con voz temblona Biron.—Me parece que vuestra ma-

A un conocido viajante de comercio, le fue rota la capa por un perro, en la calle del Doctor Riesco.

El dueño de la *interfecta* piensa reclamar ante el Juzgado.

Mariposa de Lumbre

El insigne maestro don Emilio Sala ha pintado una preciosa página de color con el título que encabeza estas líneas...

El día 21 del actual tendrán lugar en la alcaldía de Fuentes de Oñoro las siguientes subastas:

La tercera para el arrendamiento de la bellota del Monte; la cuarta de los pastos, también del Monte, y la cuarta de 750 hectáreas de labores y siembra en referido Monte.

También se verificará el día 24, en la alcaldía de Valdellageve, la tercera subasta de los montes *Dehesa boyal, Mata gorda y Mata de los Cerros*.

VENTA DE MADERAS

Se hace de madera de negrillo, de calidad superior, completamente seca y trazada para construcción de toda clase de carruajes ó sea vigas, airones, cabezales etc.

De la misma clase de madera y álamo blanco, hay hermosos tablonés, tabla y tableta, de diferentes dimensiones.

También hay madera de nogal de inmejorable calidad, bien seco, en tablón ó tabla de diferentes dimensiones.

Para tratar, dirigirse á don Martín Redondo, calle de García Barrado 51 (antes Rua, Agencia de negocios).

Por la dirección general de Sanidad ha sido aprobada la propuesta de las oposiciones á médicos de baños, habiéndose publicado en la *Gaceta* la lista de los individuos que han de formar el cuerpo.

Figuran en dicha lista los cuatro aspirantes que fueron aprobados en los ejercicios practicados en Salamanca, señores González Peláez, Acosta, Garrido y Esparza, á quienes como á todos los demás, se concede un plazo de un mes para presentar en el Ministerio de la Gobernación documentos que acrediten su edad y condiciones facultativas, para expedirles el correspondiente título.

En el Juzgado de Madrid se ha dado por concluso el sumario que se seguía con motivo del delito de imprenta al corresponsal en esta ciudad del periódico republicano *El País*, señor Rodríguez.

Se ha encargado de defender al procesado, el ilustre abogado y diputado á Cortes, don Emilio Menéndez Pallarés.

PERDIDA

De un cachorro de unos cuatro meses, raza pointer, manchas rojas y blancas.

Se gratificará al que lo entregue en la Plazuela del Corriño número 26 "Restaurant".

Por la guardia civil de Ledesma ha sido detenido el sujeto José Ignacio Rodríguez, natural y residente en Palacios del Arzobispo, soltero, de 12 años de edad, autor del robo de 21 pesetas 50 céntimos á Inocencio Rodríguez, de la misma vecindad y naturaleza, el día 27 del mes anterior, habiendo penetrado en la sala de la casa del Inocencio para llevar á efecto el hecho.

Dicho sujeto ha sido puesto á disposición de aquel Juzgado municipal.

Quien usa el *Ferro-Quina-Bisleri*, come con apetito.

Por el Juez de Vitigudino se ordena á las autoridades la busca, captura y con-

ducción á la cárcel de dicho partido y á disposición de aquel Juzgado de instrucción, del joven oficial de zapatero, de Hinojosa de Duero, Joaquín Hernández Peñascos, hijo de Manuela, por tenerlo á su acordado en la causa que contra él se sigue por robo frustrado en la casa de su convecino Juan Sendín, la tarde del 1.º del actual.

El *Ferro-Quina-Bisleri* vence las anemias.

EL SUCESO DEL ARRABAL

Una joven muerta

Muéstrase la opinión pública, cada día que pasa, más interesada en saber las causas del suceso que en la mañana del lunes se desarrolló en la casa número 13 del barrio del Arrabal del Puente, habitada por Juan Martín García y su familia, que costó la vida á la desventurada joven Catalina Lucas.

El Juzgado, es tanto el interés que por el esclarecimiento de lo hechos se ha tomado, que trabaja sin descanso para conseguirle habiendo ya elevado á prisión la detención de Vicente Martín Cayetano.

Ni una sola persona cree ya que la Catalina se suicidase y no parece inverosímil, dada la posición de la herida, que el Vicente fuera quien hizo el fatal disparo, acaso involuntariamente.

No obstante las grandes dificultades con que el Juzgado tropieza, el señor Carrera, Juez de instrucción, se propone terminar el sumario muy en breve.

Iremos dando cuenta á nuestros lectores de la marcha de este misterioso suceso, que ha costado la vida á una infeliz muchacha.

DE ESPECTÁCULOS

Salón-teatro "Variedades,"

La zarzuela *Curriga*, aunque del antiguo régimen, parece escrita de propósito para que la señorita Niouesa luzca: primero, sus dotes declamatorias, y después, su maestría y gracia en el baile, y en toda ella su donaire y arte de buena ley.

Nada tiene, pues, de extraña, que fuera muy aplaudida, como lo será cuantas veces pongase en escena esta obra.

Muy bien todos los demás. La función de las seis de la tarde, dispuesta con buen acuerdo, se vió muy concurrida.

Para esta noche están anunciadas las obras siguientes:

A las ocho y media, *Un Galito de Madrid*.

A las nueve y media, primer acto de *El Pilluelo de París*.

A las diez y media, segundo acto de *El Pilluelo de París*.

Entrada á cada sección 25 cts.

Conciertos-Espino

Por carta que acabamos de recibir, sabemos que en Cáceres han despertado grandísimo entusiasmo los conciertos que el eminente maestro ha de dar en aquella capital en los días 19 y 20 del corriente, considerándolos como un

verdadero acontecimiento musical, que ha puesto en movimiento la población entera.

Los de aquí se celebrarán definitivamente en los días 16 y 17, fechas unas y otras imposibles de variar en atención á que todos los notables profesores que trae nuestro ilustre paisano forman parte de la orquesta del Teatro Real y para el día 21 necesitan estar en Madrid.

Animo y á abonarse á las pocas localidades que quedan, para que, l eno completamente el teatro en las noches del miércoles y jueves, vea nuestro paisano que si en Cáceres se hace justicia á sus indiscutibles méritos, Salamanca no ha de quedarse atrás tratándose de un hijo que verdadero amor y entusiasmo por su tierra natal.

Muy pronto se repartirán los programas y se fijarán los carteles; y llamamos la atención del público respecto á la gran diferencia de precio entre uno y los dos conciertos, al extremo de que cuestan muy poco más los dos que uno solo.

SECCION RELIGIOSA

Santorial y cultos para mañana

Día 12.—*Sábado*.—San Martín, papa y mártir; San Diego, confesor, y San Nilo, abad.

Se reza de San Martín, papa y mártir, con rito semidoble y color encarnado.

Día 12.—*Convento de la Madre de Dios*.—Dará principio la novena á su excelsa patrona y su Santísima Madre, la Presentación de la Santísima Virgen en el templo. Todos los días, á las ocho, habrá misa y se rezará la novena. Por la tarde, á las cinco, se rezará el santo rosario y se repetirá la novena, con letanía, gozos y salve cantada por las religiosas.

*Iglesia conventual de la Magdalena* (PP. Carmelitas).—A las seis de la mañana misa rezada de la Virgen, cantada. Por la tarde, á las seis, solemne salve carmelitana.

*Iglesia de San Benito* (PP. Salesianos).—Por la tarde, al oscurecer, exposición de S. D. M., rosario cantado, cánticos, bendición con el Santísimo y letrilla á la Virgen.

TRIGOS

El mercado de Salamanca

El mercado de ayer se vió muy poco concurrido de vendedores. El precio de la demanda era el de 51 y el de la oferta á 50 1/2 reales. Hoy no hemos recibido telegrama de Barcelona. Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Cebada, á 30 reales. Centeno, á 39. Algarrobas, á 45.

UN LIBRO NUEVO

Nuestro querido amigo, el distinguido abogado y literato, don Juan García Nieto, ha publicado una nueva obra que se titula *Apuntes sobre el problema religioso*.

Su lectura, á la que nos consagramos con verdadero interés, nos afirma en el

juicio que del autor tenemos formado, como pensador profundo y crítico desapasionado.

El libro tiene mucho que meditar y aunque inspirado en su grandísimo respeto á las opiniones ajenas, es probable que suscite vivas controversias.

De él hemos de ocuparnos con más extensión luego que hayamos terminado su lectura.

TELEGRAMAS

Congreso

Madrid 11.—A última hora de la sesión de ayer tarde, y continuando el debate acerca del proyecto de saneamiento de la moneda, el conde de Romanones terminó su discurso censurando al Gobierno de no tener, en cuestión tan importante, criterio fijo, y de no haber hecho nada para resolver asunto de tan capital interés.

Apeló al patriotismo del señor Maurra, porque esta cuestión es urgente. Podrá haberse equivocado el señor Villaverde, pero traiga, si es así, el Gobierno una obra personal.

Lo que no puede hacerse es dejar la solución al tiempo, pues el mal es muy intenso. (Aplausos.)

El señor Villaverde pronuncia breves frases de agradecimiento al conde de Romanones por haber roto el hilo de este debate.

El señor Cervantes le contesta brevemente.

Luego, el conde de Romanones se levanta á rectificar, suspendiéndose este debate.

Se reanuda el relativo á la ley de ocaza.

Se aprueba sin discusión, por haberse ausentado los diputados de la Cámara. Igualmente se aprueba el acta de Algeciras.

Levantóse la sesión en el Senado.

Madrid 11.—Ayer tarde, después de rectificar extensamente los señores Labra y Sínchez Toca, que mantuvieron sus respectivos puntos de vista respecto al convenio con el Vaticano, se levantó la sesión.

Una proposición

Madrid 11.—En la sesión que esta tarde ha de celebrar el Congreso, los diputados de la minoría republicana presentarán una proposición pidiendo al Gobierno que acepte el proyecto de Villaverde sobre saneamiento de la moneda.

Los demócratas se abstendrán de votar.

Matutero con patente

Madrid 11.—Telegrafían de Zaragoza diciendo que, alarmado el Ayuntamiento con la baja extraordinaria de los ingresos, por impuesto de consumos, se dedicó con empeño á estudiar lo que ocurría, y por fin, se ha descubierto la causa de todo.

El concejal republicano señor Loren pasaba carros de mercancías diariamente sin pagar derechos.

El hecho ha producido impresión y todo el mundo habla de él.

Los errores judiciales

Madrid 11.—Después de larga campaña, el tribunal de Casación de París ha acordado la revisión del proceso que se llamó de los farmacéuticos de Danval.

Se recordará que el farmacéutico de Danval fué condenado á cadena perpétua por haber envenenado á su esposa.

Mr. Loubet, enterado de algunas anomalías del proceso, indultó al farmacéutico después de haber cumplido éste 23 años de trabajos forzados.

Ahora se dice que es inocente del crimen porque se le condenó.

Suceso misterioso

Madrid 11.—Dicen de Tánger que ha sido preso un español á quien se cree cómplice del Roghi.

Ha llamado la atención el misterio con que se oculta el sitio en que está preso el español.

Por Salamanca

Madrid 11.—El Director general de Obras Públicas ha concedido un crédito de 15.000 pesetas para continuar las obras del camino de Bogajo á Vitigudino, y las de algunos otros vecinales de Salamanca.

El crédito lo ha alcanzado, con sus activas gestiones, el señor Maldonado.

Tras de las corridas

Madrid 11.—Ha salido una comisión de ganaderos para asistir á las reuniones que se celebrarán en Sevilla, pidiendo la exclusión de las corridas de la ley del descanso.

Los comisionados parece que van teniendo esperanzas de conseguir su objeto.

Terrible explosión

Madrid 11.—Telegrafían de Sevilla diciendo que en la fábrica de refinamiento de petróleo, establecida en aquella ciudad, explotó la caldera de una máquina.

El maquinista está gravísimo.

Se hacen muchos elogios del valor de un obrero que, con verdadero heroísmo, cerró las llaves, y evitó con esto una segunda catástrofe.

La alianza con Francia

Madrid 11.—Telegrafían de París diciendo que en un largo discurso que ha pronunciado en la Cámara el diputado socialista Jaures, consideró el convenio franco-español como una garantía para la paz y la civilización universal.

Añadió Jaures que siempre ha sido partidario de la política pacífica en Marruecos y en todas partes.

Mr. Delcassé contesta diciendo que está muy satisfecho del tratado concluido entre España y Francia y que se cree pueden alimentarse toda clase de esperanzas, porque los tratados llevados á cabo por Francia, han sido siempre una base para la alianza.

El asunto Syveton

Madrid 11.—Está decidido el desafío entre Syveton y Gay; así lo han asegurado Mr. Monton y Mr. Derne nombrados árbitros.

Se vigila mucho el bosque de Bolonia porque se supone que allí tendrá lugar el desafío.

Encuentro interrumpido

Madrid 11.—Esta mañana han sido sorprendidos los señores Syveton y Gay, acompañados de los testigos, en el momento en que se preparaban á comenzar el lance.

La detención la llevó á cabo el juez de Saint-Germain.

Mr. Syveton ha sido arrestado.

Syveton en la calle

Madrid 11.—Merced á las gestiones del diputado socialista Bertaux, ha sido puesto en libertad, provisionalmente, M. Syveton, el que ha asegurado que el duelo es inevitable.

RIVERA.

mañana el arcabucero tirolés sólo podrá escoger entre el rey y vos, señor Galaor.

Miró éste fijamente á los ojos al traidor, al que dijo: —No conocéis al rey. Si le dijese semejante cosa, me prohibiría tomar parte en el asalto, y se pondría dos penachos blancos en vez de uno.

—Precisamente porque sé todo eso, es por lo que os advertí.

—Supongamos una cosa: que el rey cree que el señor de Biron no ha soñado nada y que está enterado de los proyectos del de Saboya, y que, por tanto, se convence de que el mariscal es un traidor...

—¿Qué haría?—preguntó con ansia Lafin.

—Le perdonaría,—contestó Galaor con vehemencia.

—El caso es que no se trata más que de realidad.

—Haced como yo,—dijo Galaor, y Lafin le miró con ansiedad,—que me voy á acostar,—y dió un paso para retirarse.

—¡Tened cuidado, caballero, no suceda una desgracia al rey! En ese caso no será culpa mía.

—Y si os ocurre alguna desgracia, no supongo que me iréis á culpar á mí,—contestó Galaor echándose á reír. Dejó anonadado á Lafin, y se alejó murmurando:—Un vez que Lafin me reveló todo eso, ya no tengo miedo de comprometer á Florimondo.

espa no me gusta, no quisiera que le sucediese nada malo al señor de Biron, que, ahora, sólo es traidor de boca.

Quedóse pensativo, y de pronto, obedeciendo á una inspiración repentina, puso en pie, y Lafin, al verle delante de él á un desconocido, dió un grito y llevó la mano á la espada. Galaor amartilló una pistola y le dijo: —Si gritáis ó intentáis huir, os abraso los sesos.

—¡El señor de Galaor!—exclamó Lafin, que se conmovió mucho con semejante encuentro.

—Para serviros,—exclamó Galaor cambiando de tono y con exquisita cortesía.—Permitidme que os pida y os dé una explicación. Presa de violento dolor de cabeza, salí á dar un paseo, y de pronto os ví pasar y dirigíros hacia el foso, deteniéndos al pie de los baluartes, á riesgo de recibir un arcabuzazo.

¡Oh! Es tan oscura la noche,—dijo Lafin, haciendo esfuerzos para recobrar su sangre fría.

—No es tan oscura como decís, pues pude ver á uno que, con auxilio de una cuerda, bajaba del castillo, y, francamente, tuve grandes deseos de franquear el foso para enterarme de lo que os decía.

Lafin respiró con más desahogo, y exclamó:—¡Ah! ¿Con que hubierais querido saber?...

—Permitidme, señor de Lafin, que os manifieste mi pensamiento con toda claridad. Estáis cometiendo una traición, de modo que, ó me la reveláis inmediatamente, ó resignaos con vuestra suerte,—dijo Galaor, y apuntó á la frente de Lafin, que no se conmovió lo más mínimo.

—Celebro mucho haberos encontrado,—dijo,—porque me vais á ayudar á arrancarme una gran espina que tengo clavada en un pie. Estoy seguro que, cuando es-